

Grußwort des 1. Vorsitzenden der Johann-Andreas-Schmeller-Gesellschaft
zum zehnjährigen Bestehen des Kulturvereins „Laimpachtaler Zimbarn“

An diesem Wochenende (14./15. Oktober 2023) begeht der Kulturverein „Laimpachtaler Zimbarn“ sein zehnjähriges Bestehen mit einem imposanten Programm.

In diesen zehn Jahren kann der Verein auf eine sehr positive Entwicklung verweisen. Er steht auf zwei festen Standbeinen. Zum einen wurden im Juni vor zehn Jahren im Brandtal anlässlich der Fronleichnamsprozession die wiederbelebten historischen Trachten der Öffentlichkeit vorgestellt. Zum anderen widmet sich der Kulturverein vor allem der Revitalisierung der zimbrischen Sprache in den Laimbachtälern. Dieses zweite Betätigungsfeld weist große Schnittmengen mit den Aktivitäten der Johann-Andreas-Schmeller-Gesellschaft auf. Und so nahm diese im letzten Jahr sehr gerne die Einladung der „Laimpachtaler Zimbarn“ zu den sogenannten Europa-Gesprächen zur Erforschung des Zimbrischen in den Laimbachtälern an. Im Vordergrund stand damals eine Bestandsaufnahme des Ist-Zustandes der zimbrischen Sprache in den Laimbachtälern. Es ist vorgesehen, an die dabei erzielten Ergebnisse im nächsten Jahr bei der geplanten Zweitaufgabe der Europa-Gespräche anzuknüpfen und die gemeinsamen Bestrebungen zur Erhaltung und Wiederbelebung des Zimbrischen in seinem historischen Sprachgebiet voranzutreiben. Nur so viel sei heute schon verraten: Die gegenwärtige Entwicklung stimmt durchaus hoffnungsfroh. Und so freue ich mich schon sehr auf unser Wiedersehen und möchte hier noch einmal meinen Ausspruch, den ich im letzten Jahr nach der Fronleichnamsprozession vor dem Portal der Pleifer Erzpfarrrkirche an die dort versammelten Mitglieder des Kulturvereins „Laimpachtaler Zimbarn“ gerichtet habe, wiederholen: „Heute sehen und bewundern wir Ihre wunderbare zimbrische Tracht, bei unserem nächsten Besuch hören und bewundern wir außerdem hoffentlich Ihre wunderbare zimbrische Sprache.“

Allen Mitfeiernden wünsche ich zwei schöne Festtage; dem Kulturverein gelten meine Glückwünsche zum Geleisteten und meine besten Wünsche für die Zukunft.

Tirschenreuth, am 13. Oktober 2023

Christian Ferstl
1. Vorsitzender
Johann-Andreas-Schmeller-Gesellschaft

